Dank unseren fortisikatorisch eingerichteten Stellungen. Todt sind nur 3 Offiziere und 32 Mann. Den Franzosen wurde am 29. zur Wegschaffung ihres sehr bedeutenden Verlustes eine dreistündige Waffen= ruhe gewährt. General Tümpling.

Der Konigin Augusta in Berlin.

Mecklenburg hatte gestern und vorgestern vor Besaugency ernste Gesechte mit den verstärften Resten der Loire-Armee aus Tours, die siegreich bekämpft und die Stadt besetzt wurden, dabei 1500 Gesfangene, 6 Geschüße. Gben dergl. Reste verfolgt. Die 2. Armee in geringeror Stärke auf der Straße nach Bourges.

Versailles, 9. Decbr. Nach dem siegreichen Gefechte am 7. Decbr. festen die 17. und 22. Division mit dem 1. baierischen Corps am 8. ben Bormarich gegen Beaugency fort. Der Feind entwickelte zwischen diesem Orte und dem Walde von Marchengir, außer den am ersten Tage engagirt gewesenen Truppen, mindestens noch 2 Ar= mee-Corps der nach divergirenden Richtungen von Orleans guruckgewichenen Loire-Armee, und suchte mit allen Kräften das Vordringen unserer Truppen aufzuhalten. Nichts besto weniger gewannen diese stetig Terrain und nahmen successive die Orte Cravant, Beaumont, Meffas und demnächft auch Beaugency. 6 Geschüße und über 1000 Ge= fangene fielen dabei in unfere Sande. Um 9. wurden bem Reinde bann weiter die von ihm noch besetzt gebliebenen Ortschaften Bonvalet, Billorcer und Gernay entriffen, wobei abermals viele Gefangene gemacht wurden. Der wichtige Gifenbahn= Knotenpunkt Vierzon ift von diesseitigen Truppen befest. v. Podbielsti.

Meung, 9. Decbr. Heute wieder lebhafter Kampf mit allen Truppen der Armee-Abtheilung des Großherzogs. Feind wurde aus einer starken Stellung am Foret Marchenoir geworfen und viele Gefangene gemacht.

v. Stosch.

Versailles, 11. Dechr. Abtheilungen des 9. Armeecorps trasen am 9. bei Montlivault in der Nähe Blois auf eine seindliche Division, deren Angriff abgeschlagen wurde. Der linke Flügel des Corps warf den Feind aus Chambord, nobei ein hessisches Bataillon 5 Geschüpe erbeutete. Das 3. Armeecorps verfolgte am 8. den bei Nevon geworfenen Feind bis Briare hinaus.

Vom Schlachtfelde, 2. Decbr. (Der Tag von Artenan) Uniere Berlufte find bedeutend. Gin berggerreißender Unblick, die Todten auf der falten Erde daliegen zu feben, vom bleichen Mondenlicht bestrahlt, das sich in dem gebrochenen Auge spiegelt. Alle Gefechtsdörfer find von Bermundeten überfüllt, in welchen die Aerzte Angefichts des Feindes ihre Lazarethe zu etabliren genöthigt find Bon einem Dorfe jum anderen, vor und in welchen die Bis vouac-Feuer loderten, fand ich Alles mit Bermundeten überfüllt; in dem Schloffe Goory, in welchem ich noch ein Nachtquartier zu finden hoffte, waren felbft die Stallungen mit Berwundeten belegt; in dent einzigen Zimmer lagen der Dberft v. Reumann und ber Major v. Sirichfeld, beide von einer Rugel getroffen; in einem der Ställe, in welchem ich, um mich zu erwärmen, meinen Kaffee bereiten ließ, lagen 7 frangof. Offiziere, nur flüchtig verbunden, und bier erfuhr ich, daß auch General v. d. Tann zu den Bermundeten diefes Tages gehörte. Dem General v. Treschow wurde ein Pferd erichoffen. Die gange Affaire fand bei 7 - 8 Grad Ralte statt. In der Nacht fiel Schnee und das gange Schlachtfeld glich in der That einem Leichentuch.

Ein unbeschreibliches Bild, die Colonnen, die sich am späten Abend im Mondenlicht auf den Straßen hin und her bewegten, die zahllosen Bivouackeuer, der Flammenzirkel der brennenden Dörfer, welcher das weite Schlachtseld säumte! Bor dem Schlosse Goory stellte sich eine tange, dunkle Colonne auf: 1750 franz. Gefangene, darunter ein unverwundeter General, von allen Wassengattungen, die ich in dem Halblicht und dem Wirrwar nicht zu unterscheiden vermochte. — Es war ein heißer, heißer Wintertag-Prinz Friedrich Karl ließ, Gott sei Dank! am Abende noch dem Großherzoge melden, daß er herangekommen sei. Auf dem rechten Flügel wurden 7 Geschüße genommen.

(Bon S. Wachenhusen in d. "R. 3.")

Unserm Könige gehen aus ganz Deutschland eine ungemein große Anzahl von Glückwünsch-Adressen zur Kaiser-Würde zu.

Leipzig, 9. Decbr. In Folge des hier bekannt gewordenen Schreibens des Grafen Bismarck an den Präsidenten Delbrück, betreffend die Kaiserwürde, war die Stadt vielfach geflaggt und illuminirt.